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FATTI DEL GIORNO

BENEVENTO. Lavorare in sinergia per favorire la giusta collaborazione pubblico 
privato nella definizione di una strategia turistica di territorio. È l’obiettivo dell’incon-
tro svoltosi in Confindustria Benevento promosso dal presidente Oreste Vigorito, d’in-
tesa con il sindaco di Benevento Clemente Mastella e che ha visto la presenza del Co-
mune di Montesarchio, del consorzio Asi e della Coldiretti. L’idea è quella di cogliere 
l’opportunità offerta dall’assessore regionale al Turismo Felice Casucci (e illustrata nel 
corso dell’incontro tenutosi nel novembre scorso in Confindustria) di favorire la crea-
zione di Destination Management organization territoriali per intercettare risorse, sfrut-
tando la  positiva esperienza del patto territoriale quale luogo di sintesi e strumento 
giuridico per il partenariato pubblico privato. 
Per Attilio Cappa, assessore al Turismo del Comune di Benevento, occorre «miglio-
rare l’attrattività e la competitività della destinazione Sannio; l’obiettivo comune è la-
vorare insieme per sviluppare l’offerta turistica, creare cooperazione e sinergia tra i va-
ri attori, incoraggiando la creazione di rete e partnership. Una sfida importante da af-
frontare con un nuovo assetto ed una governance operativa pubblico-privato». Dal can-
to suo Teresa Romano, presidente della Sezione Turismo di Confindustria Benevento 
spiega che «il lavoro è stato avviato con una attenta analisi delle statistiche dell’offer-
ta e dei notevoli punti di forza che il nostro territorio esprime. Questo ci ha portato a 
delineare le giuste strategie trovando nella costituzione della Dmo la svolta affinché 
queste si tramutino in opportunità concrete di sviluppo per l’industria turistica. È su 
questo fronte - aggiunge - che stiamo gettando le basi per creare condivisione d’inten-
ti tra i principali attori del territorio e d’accordo con il presidente Vigorito daremo mas-
sima apertura alla partecipazione al progetto». Morena Cecere assessore al Turismo 
del Comune di Montesarchio, spiega di credere «che l’impegno condiviso dei nostri En-
ti nel settore del Turismo sia una concreta opportunità di sviluppo, che esalterà la bel-
lezza e la storia dei nostri siti culturali, al fine di strutturali come mete turistiche sem-
pre più attrattive e competitive». Oltre al presidente Vigorito, alla riunione erano pre-
senti Claudio Monteforte, vicepresidente Confindustria Benevento con delega al turi-
smo; Teresa Romano, presidente Sezione Turismo e Tempo Libero Confindustria Be-
nevento; Vincenzo Pepe, vicepresidente Sezione Turismo e Tempo Libero Confindu-
stria Benevento; Antonella Tartaglia Polcini, assessore alla Cultura del Comune di Be-
nevento; Attilio Cappa, assessore al Turismo del Comune di Benevento, Walter Coro-
na e Geppino Russo componenti del Cda del Patto Territoriale, Gerardo Dell’Orto, di-
rettore Coldiretti di Benevento, Morena Cecere,  Assessore al Turismo del Comune di 
Montesarchio e Anna Pezza, direttore di Confindustria Benevento.

BENEVENTO. SINERGIA TRA PUBBLICO E PRIVATO PROMOSSA DA VIGORITO

Rilancio del turismo, in Confindustria vertice 
operativo per la costituzione della Dmo
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`Calcinacci caduti, misure più drastiche
dopo il sopralluogo del Provveditorato

Turismo, sinergia enti-privati
per spingere le destinazioni

LA STRETTA
Paolo Bocchino

Palazzo del Governo blindato in
attesa dei lavori. Bisognerà atten-
dere due settimane per poter as-
sistere all’avvio degli interventi 
di messa in sicurezza. Già da ve-
nerdì, l’immobile sede della Pre-
fettura è stato transennato lungo 
l’intero perimetro al fine di tute-
lare la pubblica incolumità dopo
gli ultimi  episodi  di  caduta di  
pezzi di ardesia dai cornicioni ve-
rificatisi nella giornata di sabato. 
Nessuna conseguenza, per fortu-
na, a persone,  mentre un’auto-
mobile  parcheggiata sul  retro  
dell’edificio ha  subìto  qualche  
danno. Accadimenti che hanno 
fatto scattare la filiera istituzio-
nale dell’allarme, dipanatasi tra 
il settore lavori pubblici del Co-
mune,  gli  uffici  prefettizi  e  il  
Provveditorato interregionale al-
le opere pubbliche, ente compe-
tente in quanto il bene è di pro-
prietà demaniale. Dopo l’imman-
cabile carteggio e un sopralluo-
go d’urgenza, se così si può defi-
nire, effettuato nella giornata di 
venerdì, si è optato per il transen-
namento  dell’intero  perimetro
dello stabile. Coinvolta la faccia-
ta principale su corso Garibaldi, 
ad eccezione dell’ingresso prov-
videnzialmente  coperto dalla  
balconata, e anche il lato poste-

mune di Benevento e, per cono-
scenza, alla Prefettura - ha in cor-
so una procedura di affidamento 
ordinaria dei lavori per la messa 
in sicurezza dello stabile, per la 
quale è in itinere la formalizza-
zione del relativo atto contrat-
tuale. Si invita codesto ente a vo-
ler  disporre  l’interdizione  del  
traffico veicolare  e  pedonale  
sull’intero perimetro del plesso 
demaniale, con l’esclusione
dell’ingresso principale di corso 
Garibaldi, già coperto dalla so-
prastante balconata, mediante  
l’apposizione di idonee transen-
ne e segnalazioni, fino all’elimi-
nazione della problematica, al fi-
ne di preservare la pubblica  e  
privata incolumità». La Prefettu-
ra resterà dunque «sigillata» per 

almeno due settimane, con qual-
che disagio soprattutto per i cit-
tadini del centro storico residen-
ti nel quadrante limitrofo al Pa-
lazzo del Governo. 

LA STORIA
E del resto, l’edificio sede dell’au-
torità di Governo ha una storia 
ultracentenaria sulle spalle con 
rari interventi di manutenzione. 
Fu la  Provincia, proprietaria  
dell’immobile fino al 2003, a deli-
berare la costruzione dell’immo-
bile  in  stile  neorinascimentale  
nel  1886.  Il  cantiere  fu  avviato  
nel 1895 su progetto dell'architet-
to Pietro Paolo Quaglia, cui fu af-
fidata anche la direzione dei la-
vori. Gli successe in qualità di re-
sponsabile  l'ingegnere Raffaele  
Canevari, morto prematuramen-
te  come  Quaglia  e  sostituito  
nell’incarico  da Nicola Breglia  
che porterà a termine l’interven-
to nel 1909. Palazzo del Governo 
fu inaugurato ufficialmente il 25 
ottobre 1910, anno del cinquante-
nario dell'Unità d'Italia e dell'isti-
tuzione della Provincia di Bene-
vento. Sede cittadina degli uffici 
governativi dall’era fascista, dal 
2003 la  Provincia  ha dismesso
l’immobile a beneficio del Dema-
nio, dal quale ha ricevuto in per-
muta  Caserma Guidoni, tratte-
nendo per sé i locali sotterranei 
che ospitano la sezione egizia del 
Museo  del  Sannio e  il Museo  
d’arte contemporanea «Arcos».
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IL TREND
Antonio Mastella

Il comparto edile sannita conti-
nua a crescere e senza soluzione 
di continuità. In cinque anni, a 
dispetto del Covid, delle guerre e 
delle  impennate  delle  materie  
prime, si è concretizzato un in-
cremento di 250 imprese iscritte 
alla Camera di commercio. Se ne 
contano, oggi, 3782 erano 3532 
nel 2019: un rotondo 10% del to-
tale delle imprese che produco-
no nel Sannio. «È sotto gli occhi 
di  tutti  che –  sottolinea Mario  
Ferraro,  presidente  dell’Ance  
provinciale,  l’associazione  dei  
costruttori  di  Confindustria  –  
siamo di fronte ad una ripresa 
dai tratti sempre più solidi, in at-
to da tempo. Dai dati provinciali 
che ci restituisce l’Istat si mostra 
particolarmente  confortante  
quello relativo all’entità del valo-

re aggiunto che, sebbene censito 
solo sino al 2021, mostra un au-
mento di oltre 2 punti percen-
tuali.  Calandoci  nel  dettaglio,  
scopriamo che dai 266 milioni 
del 2018 si è passati ai quasi 370 
quattro anni dopo». È il caso di 
aggiungere  che,  una  volta  ag-
giornato il  calcolo coi  risultati  
conseguiti  nell’anno  appena
conclusosi  grazie  ai  finanzia-
menti targati Pnrr, «possiamo ri-
tenere con assoluta  certezza  –  
avverte - che ci ritroveremo con 
cifre di certo superiori». Se non 
bastasse,  c’è  l’entità  raggiunta,  
in termini monetari, dalla mas-
sa  salariale,  a  rendere  ancora  
più plasticamente l’idea della po-
sitività e consistenza del trend 
così  come  è  stato  descritto.  È  
una voce  particolare utilizzata  
nei contratti collettivi per la qua-
lificazione delle risorse da desti-
nare al fondo per i trattamenti 
accessori dei lavoratori. «Possia-
mo contare oggi – svela – su cir-

ca 50 milioni.  È una cifra che, 
nel breve volgere di qualche an-
no, si è triplicata».
Solo negli ultimi dodici mesi, in 
particolare, è stato compiuto un 
balzo in avanti di circa 7 milioni. 
È con malcelata ma comprensi-
bilissima soddisfazione che Fer-

raro segnala un altro risultato di 
grande spessore che la comuni-
tà sannita ha conseguito grazie 
al  ruolo  del  «mattone».  «Nella  
graduatoria che  elenca le  pro-
vince italiane sulla base di quan-
to siano riuscite a produrre nel 
settore nel corso dell’anno, Be-
nevento è approdata al terzo po-
sto». Va da sé che sia cresciuto 
anche il numero degli operai at-
tivi  regolarmente  censiti.  Dai  
4683 del 2022 si è transitati ai 
5074 dell’anno successivo. 

LE RAGIONI
Ma a cosa si deve il costante pro-
gresso di una realtà economica 
che si manifesta sempre più de-
cisiva per il Pil locale? «Certo – 
risponde – un peso di sicura rile-
vanza l’ha avuto il Superbonus; 
a dispetto di tutti i problemi che 
lo stanno accompagnando, con-
tinua in ogni caso ad incidere po-
sitivamente  sugli  investimenti.  
Un concorso significativo lo ga-

rantiscono  l’edilizia  abitativa,  
gli interventi volti a riqualificare 
il patrimonio abitativo, le costru-
zioni  residenziali  private».  C’è,  
ovviamente, il capitolo delle ope-
re pubbliche. «Sono fondamen-
tali – conferma – perché in grado 
di dare un impulso straordina-
rio, decisivo. Lo stanno offrendo 
con il cantiere dell’Alta Velocità, 
con quelli in allestimento per la 
ristrutturazione  della  diga  di  
Campolattaro, per il raddoppio 
della  Telese-Caianello,  per  la  
Fortorina».  E  non  finisce  qui.  
«Tante singole amministrazioni 
– annota – grazie ai fondi Pnrr
soprattutto,  stanno  mettendo  
mano a scuole, asili nido, rifaci-
mento di strade. Senza contare 
poi l’indotto per il quale svolge 
una funzione di  moltiplicatore 
come poche altre voci produtti-
ve: un euro investito ne genera 
3,5«. Ma perché una realtà del 
genere continui ad essere prota-
gonista nel processo complessi-

vo di sviluppo, occorre che pos-
sa  disporre  di  professionalità  
qualificate, aggiornate su tecni-
che  costruttive  innovative.
«Dobbiamo – è il suo monito – 
essere in grado di creare le figu-
re adeguate come geometri, tec-
nici  informatici  con i  requisiti  
professionali che il mondo della 
“cazzuola” oggi richiede. Con gli 
enti bilaterali  siamo in trincea 
sotto questo aspetto nel creare 
corsi specifici. Anche la scuola 
deve compiere la sua parte». 
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LA PROMOZIONE
Angela Gerarda Fasulo 

Il turismo va rilanciato attra-
verso uno sforzo comune tra 
pubblico e  privato.  È  la  mis-
sion che ha inteso accogliere 
Confindustria  in  ogni  suo
aspetto propositivo per la pro-
vincia di Benevento, a seguito 
dell’incontro  promosso  dal
presidente Oreste Vigorito (nel-
la foto), d’intesa con il sindaco 
di Benevento Clemente Mastel-
la che ha visto la presenza del 
Comune di Montesarchio, del 
consorzio Asi e della Coldiret-
ti. Il proposito è quello di poter 
cogliere  l’opportunità  offerta  
dall’assessore regionale al turi-
smo Felice Casucci, già espres-
sa nel precedente incontro di 
Confindustria, ovvero poter at-
tuare  «Destination  manage-
ment organizzation» territoria-
li  con  l’obiettivo  di  reperire  

una quantità sempre maggiore 
di risorse valide per ottimizza-
re le prospettive di crescita, sul 
modello del «Patto territoria-
le»,  essendo  già  stata  speri-
mentata  la  sua  idoneità  alla  
piena attuazione del partena-
riato pubblico privato.  In so-
stanza  un  luogo  di  sintesi  e  
strumento giuridico di convo-
gliamento di ogni interesse a 
salvaguardia del quale si indi-
rizzano le aspettative di cresci-
ta. 

LE POSIZIONI
L’intento  esposto  da  Attilio  
Cappa,  assessore  al  Turismo  
del  Comune  di  Benevento,  è  
quello di «migliorare l'attratti-
vità e la competitività della de-
stinazione Sannio, questo il te-
ma  della  proficua  riunione;  
obiettivo comune lavorare in-
sieme per sviluppare l'offerta 
turistica, creare cooperazione 
e sinergia tra i vari attori, inco-
raggiando la creazione di rete 

e partnership che favoriscano 
lo  sviluppo  e  la  promozione  
non solo della città ma dell'in-
tera destinazione "Sannio". Ca-
ratterizzare  "il  prodotto"  per  
penetrare il mercato in modo 
efficace e duraturo, aumentan-
do consapevolezza e interesse 
per la destinazione al fine di at-
tirare visitatori aumentando i 
flussi turistici. Sfida importan-
te da affrontare con un nuovo 
assetto ed una governance ope-
rativa pubblico privato per lo 
sviluppo, l'immagine e il mar-
keting della destinazione. Be-
nevento  è  pronta».  Per  altri  
aspetti, Teresa Romano presi-
dente della sezione Turismo di 
Confindustria  Benevento  ha  
precisato che «il  lavoro della  
sezioneè stato avviato con una 
attenta analisi delle statistiche 
dell’offerta e dei notevoli punti 
di forza che il nostro territorio 
esprime turisticamente». Que-
sto ci ha portato a delineare le 
giuste strategie trovando nella 

costituzione delle “Destination 
management organisation” la 
svolta affinché queste si tramu-
tino in opportunità concrete di 
sviluppo per l’industria turisti-
ca». «È su questo fronte - ha ag-
giunto - che stiamo gettando le 
basi  per  creare  condivisione  
d’intenti tra i principali attori 
del territorio e d’accordo con il 
presidente  Vigorito  daremo  
massima apertura alla parteci-
pazione al progetto, con l’au-
spicio che tutti i comuni e tutte 
le amministrazioni ne condivi-
dano le finalità». Morena Cece-
re assessore alla cultura del Co-
mune di Montesarchio ha sot-

tolineato: «Crediamo che l’im-
pegno condiviso dei nostri enti 
nel settore del turismo sia una 
concreta opportunità di svilup-
po, che esalterà la bellezza e la 
storia dei nostri siti culturali, 
al fine di strutturali come mete 
turistiche sempre più attratti-
ve e competitive. Una prospet-
tiva che si coniuga con l’impe-
gno profuso nel tempo dal Co-
mune di Montesarchio per la 
valorizzazione del territorio e 
che  si  eleverà  ulteriormente  
grazie alla più ampia condivi-
sone di  intenti  e  all’impegno 
comune prospettato». Alla riu-
nione erano presenti Oreste Vi-
gorito, presidente di Confindu-
stria Benevento, Claudio Mon-
teforte, vice presidente con de-
lega al turismo, la già citata Te-
resa Romano, il suo vice Vin-
cenzo Pepe,  Antonella Tarta-
glia Polcini, assessora alla Cul-
tura del Comune di Benevento 
e il  collega Cappa per il  turi-
smo, Walter Corona e Geppino 
Russo componenti  del  consi-
glio  di  amministrazione  del  
«Patto  territoriale»,  Gerardo  
Dell’Orto, direttore di Coldiret-
ti  di  Benevento,  l’assessora  
caudina Morena Cecere e An-
na Pezza, direttore di Confin-
dustria Benevento. 
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`L’iter dell’appalto è in corso, ma i lavori
inizieranno non prima di due settimane

Prefettura «blindata»,
ora missione sicurezza

La città, i nodi

ANCE Mario Ferraro

Superbonus e Pnrr, l’edilizia vola: Sannio terzo in Italia

FERRARO (ANCE): 
«SI È TRIPLICATA
IN POCHI ANNI
LA MASSA SALARIALE,
IN CRESCITA ANCHE 
IL VALORE AGGIUNTO»
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